

**ANALISIS EKONOMI EKOLOGI PROGRAM MINAPOLITAN
DI KAWASAN TELUK TOMINI PROVINSI GORONTALO**

LAPORAN PENELITIAN

TIM PENELITI

Herwin Mopangga, SE. M.Si

Fitri Hadi Yulia Akib, SE. ME



**JURUSAN PENDIDIKAN EKONOMI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO**

2012

*Analisis Ekonomi Ekologi Program Minapolitan di Kawasan Teluk Tomini
Provinsi Gorontalo¹*

Herwin Mopangga dan Fitri Hadi Yulia Akib²

ABSTRAK

Program Minapolitan memiliki orientasi ekonomi untuk memenuhi permintaan dan penawaran, konsumsi domestik, target ekspor, adanya dukungan investasi dan kebutuhan impor untuk produksi. Selain aspek ekonomi, kegiatan perikanan budidaya juga tidak terlepas dari aspek ekologi berupa kebutuhan akan sumberdaya alam baik dalam bentuk areal dan mangrove ataupun eksternalitas yang dihasilkan ke lingkungan akibat kegiatan ekonomi tersebut.

Penelitian ini dimaksudkan untuk mengetahui dan menjelaskan kondisi aktual (*existing condition*) program minapolitan dan dampaknya bagi kesejahteraan masyarakat pesisir serta mengestimasi dan menjelaskan dampak ekologi-ekonomi program minapolitan di wilayah pesisir Teluk Tomini Provinsi Gorontalo.

Pendekatan dalam penelitian ini adalah kuantitatif deskriptif dengan menggunakan alat bantu analisis input output ekonomi ekologi.

Penyediaan produksi perikanan masih lebih besar dibanding permintaannya (suprlus), selain digunakan untuk keperluan konsumsi juga untuk ekspor. Perikanan budidaya termasuk dalam kategori sektor potensial untuk dikembangkan. Perikanan budidaya cukup andal dalam meningkatkan pendapatan masyarakat nelayan, tetapi belum cukup andal dalam menciptakan kesempatan kerja. Sektor ini membutuhkan input lingkungan di atas rata-rata kebutuhan area dan mangrove secara sektoral. Namun demikian, eksternalitas yang ditimbulkannya masih berada di bawah rata-rata eksternalitas secara sektoral.

Kata kunci: *Minapolitan, Perikanan, Budidaya, Gorontalo*

¹ Penelitian didanai PNBPFakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Negeri Gorontalo tahun 2012

² Keduanya, dosen dan peneliti pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Negeri Gorontalo